



Con presentaciones artísticas; diálogo; múltiples servicios públicos desplegados con stands para orientar y asesorar a la comunidad sobre su oferta programática; con presencia de autoridades y organizaciones sociales; el Gobierno del Presidente Gabriel Boric conmemoró -desde la comuna de Chañaral- el Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, particularmente con la promoción de la campaña “Si es violencia, no la hagas viral”.

La actividad contó con la presencia del Delegado Presidencial (S) de la Provincia de Chañaral y Seremi de Justicia y Derechos Humanos, Tomás Garay Pérez; de la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género, Fabiola Gallardo Torres y de la Seremi de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera Reynoso.

El Delegado Presidencial (S) de la provincia de Chañaral y Seremi titular de Justicia y Derechos Humanos, Tomás Garay Pérez, declaró que,

“ como coordinadores de esta actividad y en nuestro permanente rol por asegurar la presencia del Estado en Chañaral y Diego de Almagro, esta Delegación Provincial seguirá apoyando acciones que visibilicen la importancia de erradicar todo tipo de violencia contra las mujeres. En esa línea, nuestro Gobierno del Presidente Gabriel Boric ha demostrado que es posible continuar avanzando. Así ha quedado de manifiesto, por ejemplo, con respecto a la violencia económica que, gracias a la Ley de Responsabilidad y Pago Efectivo de Pensiones Alimenticias, ha permitido el pago de más de 588 mil millones desde su implementación desde cuentas bancarias y un total de un billón trescientos sesenta mil millones desde fondos de AFP. A ello, se suman las potentes mejoras al Sistema de Cuidados o la entrada en vigencia de la nueva Ley Karin, que facilita los cambios de conducta al interior de los espacios laborales, en directo beneficio de la disminución de la violencia laboral”.

Por su parte, la Seremi de La Mujer y La Equidad de Género, Fabiola Gallardo, expresó que,

“ estamos muy contentas de estar en el Gobierno en terreno en la comuna de Chañaral para conmemorar este día tan importante, donde es el día internacional de la eliminación de la violencia contra las mujeres. Estas instancias que nos da para sensibilizar y concientizar a la comunidad, de la violencia que existe y no normalizar, algunas acciones que si son violencias”.

En este mismo marco, la Seremi de Desarrollo Social y Familia, Verónica Rivera Reynoso, argumentó que,

“ tal como lo ha expresado nuestro Presidente Gabriel Boric y nuestra Ministra Javiera Toro, la campaña está enfocada en las y los jóvenes. Tanto el Ministerio de la Mujer como el INJUV, con cifras con-

cretas y reales elaboraron esta propuesta y como Ministerio de Desarrollo Social nos sumamos con fuerza. La Encuesta de Juventudes 2022, expresa que por primera vez aumentó la justificación de la violencia en el pololeo y ese dato es alarmante. Como Gobierno nos preocupa y nos convoca a enfrentar las distintas formas de violencia que viven las juventudes. El llamado es a ingresar a la página web del Ministerio de la Mujer, promover esta campaña y hacernos cargo, todas y todos de esta realidad. Soy una convencida que cuando existe diálogo, entendimiento, colaboración y unidad, todo es posible, por lo tanto, el llamado es a respetarnos y construir así, una región más justa, equitativa, digna y con igualdad de oportunidades para todos y todas”.

En el marco de la conmemoración, las autoridades y la sociedad civil desarrollaron una “Plaza Ciudadana”, a través del programa “Gobierno en Terreno” y estuvieron presentes con sus respectivos stands: la Delegación Presidencial de la provincia de Chañaral; el IPS; PRO-DEMU; Carabineros de Chile; el programa Jefas de Hogar; la Subsecretaría de Telecomunicaciones; el Servicio de Migraciones; el Servicio de Salud Atacama; el Centro de Formación Técnico de Atacama; la Seremi de la Mujer y la Equidad de Género; la Seremi de Desarrollo Social y Familia; la Corporación de Asistencia Judicial; JUNAEB; el Hospital de Chañaral Jerónimo Méndez; SLEP Atacama, la agrupación Amancay y la colectiva feminista Chañaral, por nombrar algunos ejemplos.

De acuerdo a la Encuesta Nacional Urbana de Seguridad Ciudadana 2023 (ENUSC), un 37,2% de las jóvenes entre 15 a 19 años declaró haber sufrido acoso sexual durante el último año y un 3,9% declaró haber sufrido cyberbullying en el mismo periodo. Asimismo, la Encuesta Nacional de Juventudes 2022

(INJUV) muestra que todas las situaciones de violencia en la pareja de personas jóvenes aumentaron, alcanzando sus niveles más altos en 10 años, solo a excepción de la violencia económica.

La campaña del Ministerio de la Mujer hace un llamado urgente a no normalizar la violencia. En ella se plantea que hay muchas situaciones que pueden parecer normales entre las y los jóvenes, pero son expresiones de violencia de género y para terminar con ellas, deben ser identificadas como tal.

Asimismo, se insiste en el llamado a acompañar, intervenir, interpelar y denunciar al 133 o 149 de Carabineros y el 134 de la PDI, y se informan los canales de orientación, como el 1455 de SernamEG, disponible para mujeres mayores de 18 años. La campaña se encuentra disponible en <https://minmujeryeg.gob.cl/nolahagasviral/>

Desde Chañaral autoridades de Gobierno promueven campaña: “Si es violencia, no la hagas viral”

El llamado es a no normalizar la violencia. Hay situaciones que pueden parecer normales entre jóvenes, pero son expresiones de violencia de género y para terminar con ellas, deben ser identificadas. Denuncie al 133 o 149 de Carabineros y al 134 de la PDI. No olvide el canal de orientación: 1455 de SernamEG. Para más información ingrese a: <https://minmujeryeg.gob.cl/nolahagasviral/>



<https://minmujeryeg.gob.cl/nolahagasviral/>